



🔍 Seleccione un país ^

Suscribirse

Ingresar

A FALIC MEDIA Property



Las noticias del día

Mercados

Cripto

Latinoamérica

Tecnología

Negocios

Bloomberg Green

Economía

ECONOMÍA

El as bajo la manga que tiene Petro si quiere recibir nuevos recursos para gobernar

■ Petro tiene un as bajo la manga en caso de que quiera recibir nuevos recursos en su gobierno: enajenar activos



Gustavo Petro, nuevo presidente de Colombia. El as bajo la manga que tiene Petro si quiere recibir nuevos recursos para gobernar (Bloomberg/Andres Cardona)

Por **Valerie Cifuentes**

08 de agosto, 2022 | 04:00 am

Tiempo de lectura: 3 minutos

Últimas cotizaciones

Dólar
4,313.74
▼ -0.70%

BVC
8,555.00
▲ 0.00%

Nasdaq
12,614.04
▼ -0.34%

BTC/USD
23,929.00
▲ +2.85%

Después de conocer se que Gustavo Petro sería el nuevo presidente de la República, parte de su equipo económico era muy consciente de la realidad: estaban felices por haber ganado las elecciones, pero sabían que lo más duro empezaba cuando fuera el momento de gobernar.

Síguenos en las redes sociales de Bloomberg Línea Colombia: [Twitter](#), [Facebook](#) e [Instagram](#)

Además de conseguir las alianzas necesarias para poder pasar los proyectos de ley del nuevo gobierno en el Congreso, **conseguir recursos para cumplir las promesas de campaña resulta crucial y el equipo de Petro lo sabe, he ahí una de las razones de la nueva tributaria.**

Aunque dicha reforma daría ingresos estructurales en los próximos años, **Petro tiene un as bajo la manga en caso de que quiera recibir nuevos recursos en su gobierno: enajenar activos.** Pese a que el gobierno saliente en el Marco Fiscal de Mediano Plazo no contempla ingresos para la Nación en los próximos años vía dicha alternativa, el gobierno Petro podría salir de algunas participaciones estatales y recibir un dinero extra, lo cual estaría contemplando hacer.

VER+ [Colombia busca banca de inversión para vender empresas que no considera claves](#)

¿Qué podría enajenarse?

Todos los años el Ministerio de Hacienda publica un informe en el que muestra cuáles son las empresas en las que el Estado tiene participación y cómo les ha ido a estas. **Al cierre de 2021 el Gobierno Nacional cuenta con una participación mayoritaria en 33 empresas y una participación minoritaria o tras 66 empresas.** Es decir, en total tiene participación accionaria en 99 compañías.

"El valor patrimonial ajustado de las empresas de la Nación es de \$90,5 billones, obtuvo un crecimiento del 17,29% frente al 2020 y corresponde aproximadamente al 7,7% del Producto Interno Bruto (PIB) a precios corrientes", destaca el informe.

Sin embargo, es importante precisar que la mayor parte del valor patrimonial del portafolio se concentra en unas pocas empresas. **A continuación se exponen las 10 empresas con mayor valor patrimonial equivalente a \$85,4 billones equivalentes al 94,3% del patrimonio total.**

EMPRESA	VALOR PATRIMONIAL CONTABLE AJUSTADO POR PARTICIPACIÓN DE LA NACIÓN		VARIACIÓN PORCENTUAL
	2020	2021	
ECOPETROL S.A	46.099.087	63.476.553	37,70%
GRUPO BICENTENARIO S.A.S	8.553.520	9.064.093	5,97%
ICETEX	3.997.163	4.555.947	13,98%
FONDO NACIONAL DEL AHORRO	2.215.275	2.423.653	9,41%
COLTEL	2.148.220	1.635.079	-23,89%
GECELCA S.A.	1.181.032	1.344.443	13,84%
EMPRESA MULTIPROPÓSITO URRÁ	1.203.843	1.256.222	4,35%

POSITIVA	696.244	686.536	-1,39%
GENSA	477.313	550.807	15,40%
LA PREVISORA	448.019	432.812	-3,39%
Total empresas más representativas	67.019.716	86.827.514 ²	29,56%
Total 89 empresas restantes	10.176.849 ³	3.714.634	-63,50%
TOTAL VALOR DEL PORTAFOLIO	77.196.565	90.542.148	17,29%

Fuente: Estados Financieros Empresas – Elaboración DGPE.

10 empresas con participaciones estatales que tienen mayor valor patrimonial (Minhacienda)

De acuerdo con el informe, **el portafolio de la Nación está compuesto principalmente por el sector de hidrocarburos con una participación del 70,11%, seguido del sector financiero y energético con una participación del 21,24% y 4,8%** respectivamente. El 3,86% restante del valor patrimonial está compuesto por los sectores de telecomunicaciones, salud, agricultura, transporte, entre otros.

Cabe recordar que aunque a mediados de 2021 el Gobierno mostró su interés por desinvertir en algunas empresas del sector eléctrico colombiano, será el nuevo gobierno el que deba **revisar** el listado de compañías en las que se tiene participación estatal y definir de cuáles sería estratégico salir.

VER + [Colombia apuntaría a más enajenaciones con el radar en empresas de energía](#)

Aunque en el Marco Fiscal de Mediano Plazo de 2022 no se contemplan ingresos por enajenación de activos en los próximos años, vale recordar que en 2021 se obtuvo 1,2% del PIB por dicha vía gracias a la venta del 51,4% de las acciones que la Nación tenía en Interconexión Eléctrica S.A., a **Ecopetrol**. Por dicha transacción el Gobierno colombiano recibió \$14,23 billones.

PUBLICIDAD

Por lo pronto el gobierno de Gustavo Petro no se ha referido públicamente al tema de la enajenación de activos, pero es un as bajo la manga de recursos temporales que podrían ayudar a las cuentas del país. Sin embargo, **no hay que olvidar que para solucionar los problemas estructurales de altos niveles de deuda y déficit fiscal que tiene el país, esos recursos temporales ayudan pero el foco debe estar es en buscar ingresos permanentes.**

Por último, según expuso Germán Machado, docente de economía de los Andes, "para optimizar el portafolio de las participaciones accionarias de la Nación **es necesario evaluar cuáles contribuyen a los objetivos de política pública del Estado, cuáles son posiciones estratégicas y cuáles funcionan mejor que en manos privadas.** Lo mejor parte de las empresas en las que la Nación tiene participación accionaria

manos privadas. La mayoría parte de las empresas en las que la nación tiene participación accionaria no cumplen esos principios”.



Convierta **Bloomberg Línea** en su fuente de noticias **aquí**



Regístrate aquí para recibir lo mejor de Bloomberg directamente a tu mail.



Valerie Cifuentes

Periodista especializada en el cubrimiento de temas económicos, financieros y de negocios. Fui coeditora de economía y finanzas para Forbes Colombia y periodista del diario Portafolio de El Tiempo, del diario La República y de la oficina de comunicaciones de la Asociación Bancaria y de Entidades Financieras de Colombia (Asobancaria).



PUBLICIDAD

VIDEOS

Histórico: Gustavo Petro jura como presidente de COLOMBIA



Sergio Massa renuncia a la Presidencia de la cámara de diputados



¿Qué está sucediendo con la crisis inmobiliaria de China?



Shein abre su primer tienda física en San Francisco



Las Alianzas con Criptomonedas Impulsan a la Fórmula 1



PUBLICIDAD

LAS ÚLTIMAS

STARTUPS

Brasileña Loggi cambia CEO y recorta 15% del equipo por 'eficiencia operativa'



EUROPA

Primer barco con exportaciones de grano de Ucrania espera un comprador



TECNOLOGÍA

Chatbot de Meta repite teorías conspirativas antisemitas y de elecciones de EE.UU.



GUATEMALA

La Inflación de Guatemala deja de ser la más baja de Centroamérica, subió a 8,36%



COSTA RICA

Inflación interanual de Costa Rica es de 11,48% la más alta de Centroamérica



PUBLICIDAD

Bloomberg Green

Ganancias de fabricantes de chips en EE.UU. ponen en peligro al medioambiente



Cómo comenzar a reducir tu uso de plástico

